

Desde España

Cuando un amigo se va...

Hace un año Maite y yo hablamos con Paco en el hospital y le decíamos: "Tienes que recuperarte rápido. En junio se casa Javier en Cuenca y tenemos que celebrarlo mucho".

Ha pasado un año y Paco ya no está con nosotros, aunque estoy convencido de que se encuentra en un lugar mejor. Durante este tiempo, Paco nos ha enseñado mucho a todos y nos ha dado un ejemplo de entereza, de fuerza, de voluntad y de valor.

Paco lo ha sido todo en el ámbito profesional, habiendo llegado a lo más alto en el campo de la gerontología y la geriatría. Sus grandes conocimientos, su facilidad pedagógica y su transparencia y sinceridad en el trato con todas las personas han hecho que sea admirado y querido por todos.

Cuántas veces, él como presidente y yo como secretario general de la Sociedad Española de Geriatría y Gerontología, discutíamos y yo le decía: "Paco, que la vida no es sólo la sociedad, hay muchas otras cosas que tienen que llenarte y motivarte", pero siempre me contestaba: "Ya, ya, pero vamos a poner esto en marcha y después hablamos de todo lo demás". ¿Serían iguales la geriatría y la gerontología en España y en Latinoamérica sin Paco? Seguro que no.

Paco siempre consideró la palabra amistad con mayúsculas. Cuántos recuerdos de tantos viajes, cuántas anécdotas,

cuántos momentos agradables compartidos, incluso algún susto en los vuelos!

Es difícil conservar un amigo durante más de treinta años. Sin embargo, él lo hizo fácil.

Este último año hemos conocido a otro Paco, el gran Paco. Cómo se ha acercado todavía más a todos nosotros, sus amigos de la infancia, de la juventud, de la madurez y del trabajo.

Su familia le ha demostrado, todavía más si cabe, lo importante que era para todos ellos y lo mucho que le querían.

Pero no podía terminar este pequeño recuerdo sin citar a la persona que más le ha ayudado toda la vida, y principalmente en su enfermedad, su mujer: Inés. Le dio lo mejor de su vida personal y profesional y ha sido un ejemplo de abnegación y de entrega total.

Una brazo y hasta siempre Paco.

Juan Manuel Martínez Gómez

Ex secretario de la Sociedad Española de Geriatría y Gerontología. Madrid. España.